



学校だより 令和8年1月

## 新しい一年のスタートに当たって ~勢いのある年に!~

校長 久木崎 晃誠

新年明けましておめでとうございますm(\_ \_)m 2026（令和8）年のスタートです。

昨年12月21日の門松作り。年が明けて元日に、昔から引き継がれている拝賀式。4日には、無病息災・五穀豊穣を願い、子供たちも参加しての鬼火たき…と年末・年始の行事が続きましたが、多くの皆様の御参加・御協力により、学校も平穏な年越しし、良い新年を迎えることができました。心より御礼申し上げます。本当にありがとうございました。

さて、本年度は「午（うま）年」です。しかも、60年に一度巡ってくる「丙午（ひのえうま）」…色々な迷信もあるようなので…?と思ひ、ネットで調べてみました。（文責；久木崎）

「丙午（ひのえうま）」は、十干（じっかん）の「丙（ひのえ）」と十二支（じゅうし）の「午（うま）」が組み合わさった干支の一つで43番目にあたり、60年に一度巡ってきます。火の要素を二重に持つことから、情熱や強さを象徴する特別な干支とされています。

十干の中で3番目に当たる「丙」は、陽の火をつかさどる文字です。太陽のような明るさ、情熱、決断力を象徴し、生命の力強い成長段階を表します。また、物事を外に大きく広げていく性質があり、リーダーシップやエネルギーを意味する重要な干です。その影響力は、非常に強いとされています。

「午」は十二支の7番目で、動物の馬に当たってはめられています。古代では「馬」が生活の要であり、健康や豊作、発展の象徴でもありました。また「午」の字は、餅をつく道具の動きに由来し、交差や転換を意味します。このことから「午前」「午後」のように、時間の区切りにも使われています。

2026年を和暦で言うと、平成ならば38年、昭和ならば101年、大正ならば115年、明治ならば159年に当たります。2026年の恵方は南南東で、恵方詣りや節分行事では、特に縁起の良い方角とされます。また、干支では「丙午」の年に当たり、強い火の気を帯びた年とされることから、情熱や変化がテーマになる1年ともいえるでしょう。

古くから「丙午生まれの女性には強すぎる気性がある」とされ、さまざまな迷信が語り継がれてきました。特に「丙午の女は気が強く、夫の命を縮める」といった言い伝えは、江戸時代から広まつたもので、その背景には1683年に起きた「八百屋お七の放火事件」があります。

八百屋お七は、江戸時代の少女で、恋に落ちた男性と再会したい一心で放火を起こし、火刑に処された人物です。その悲劇的な物語は歌舞伎や浄瑠璃などで繰り返し演じられ、「丙午=激しい女」というイメージが社会に定着していきました。

この偏見の影響により、実際に丙午年の出生数が減少した年もありますが、現在では迷信と認識されており、根拠のない風評として見直されています。

【QUOCARD. com 最終更新日：2025.11.12 配信より（一部抜粋・編集）】

子供たちにとりましては、3学期は一年のまとめの学期です。

1月10日の市の出初め式では、今年で28年目を迎える「西浦小学校少年消防クラブ」として集団行動を披露する予定です。何百人もの市民の方々の前で、1年生を含めた全校児童が、1年間を通して練習してきた規律訓練の動作（号令、基本姿勢、整列、方向転換、歩行等）を堂々と発表する姿をご覧に入れられることと思います。

また、5年生の「鹿児島学力・学習状況調査」もCBT（タブレット等を用いて、コンピュータ上で受けるテスト）で実施されます。これまで精一杯取り組んできた成果を十分に発揮してほしいと思います。

そして、各学年へ進級・中学校へ進学する準備期間でもあります。登校日数は53日間（6年生は52日間）と短いですが、一日一日を大切に過ごすことによって、今の学年・小学校でのすてきな思い出を一つでも多く残してほしいと思います。年度末に向けて、有終の美を飾ろうとする子供たちの様々な頑張りを認め、褒め、励ましていただけますとありがたいです。

本年・本学期も引き続き、児童・保護者・地域の期待に応える、一人ひとりが主役になれる学校を目指してまいります。御理解と御協力をよろしくお願ひ申し上げます。



### 【12/11（木）赤い羽根募金】

今年も総務委員会児童を中心に取り組んだ赤い羽根募金活動。皆様の御協力により、5,558円集まりました。ありがとうございました。



### 【12/11（木）県表現運動発表会】

カクイックス交流センターで開催された県表現運動発表会に、1・2年生13名が出場しました。「カエル」をテーマに、生き生きと表現することができました。



### 【12/13（土）親子マネーセミナー】

明治安田生命のお2人を講師としてお招きし、3～6年生、希望保護者の方々で親子マネーセミナーを実施しました。お金の使い方について深く考える時間となりました。



### 【12/21（日）年末行事】

餅つきに始まり、しめ縄づくり、正門前の門松づくり、各家庭用のミニ門松づくりと、盛りだくさんの活動となりました。

御協力いただいた地域の皆様、保護者の皆様、ご多用の中ありがとうございました。



### 【1/1（木） 拝賀式】

年始行事、拝賀式を西浦小体育館にて10時より実施しました。前年を振り返ると共に、新年の始まりを校区・PTA・子供たちと一緒に祝う、西浦ならではの素敵なお元日となりました。



### 【1/4（日） 鬼火焚き】

大山祇神社前の田で、18時30分より鬼火焚きを実施しました。点火と同時に勢いよく荘厳な炎が上がり、参加した方々からは大きな歓声が上がりました。

## 2月の予定

- 2日（月）第5回俳句教室
- 3日（火）家庭学習強調週間（～13日）
- 4日（水）スクールカウンセラー来校（13:00～16:00）
- 10日（火）2年生クラブ見学  
ALT訪問 あいあい号
- 14日（土）土曜授業日
- 16日（月）俳句巡回展（～27日）
- 17日（火）学校評議員会
- 18日（水）家庭教育学級閉級式（未定）
- 26日（木）授業参観（3校時）  
PTA全体会・学級PTA
- 27日（金）サロンで交流

### 入賞おめでとう！

#### 第69回JA共済小・中学生書道コンクール

条幅の部

佳作 5年 岩下 由珠さん



#### 第68回県児童生徒作文コンクール

入選 5年 岩下 由珠さん